

PAR LE RAV IZHAK DAYAN, GRAND RABBIN DE
LA COMMUNAUTÉ ISRAËLITE DE GENÈVE

RÉSUMÉ

Dans la Paracha Ekev (« parce que ») Moché poursuit son dernier discours au Peuple d'Israël, leur promettant que s'ils accomplissent les commandements (Mitsvot) de la Torah, ils prospéreront sur la terre qu'ils sont sur le point de conquérir et où ils vont s'installer, selon la promesse faite à leurs patriarches.

Moché leur adresse également des reproches pour les manquements dans la première génération en tant que nation, rappelant le Veau d'Or, la révolte de Kora'h, l'erreur des Explorateurs, le fait qu'ils aient mis D.ieu en colère à Tavéra, Massah et Kivrot Hataava (« les tombes de la luxure »).

« Vous vous êtes rebellés contre D.ieu, leur dit-il, de puis le jour où je vous ai connus ».

Mais il évoque également le pardon accordé par D.ieu à leurs péchés et les secondes Tables de la Loi écrites par D.ieu et données après leur repentance.

Leurs quarante années dans le désert, dit Moché au peuple, durant lesquelles D.ieu les a nourris avec la manne quotidienne, venue du ciel, avaient pour but de leur enseigner que l'homme ne vit pas seulement de pain, mais c'est par la parole de D.ieu que l'homme vit. » Moché décrit la terre qu'ils sont sur le point de pénétrer comme celle où « coule le lait et le miel », bénie des « sept espèces » (blé, orge, raisins, figues, grenades, huile d'olive et dattes) et comme un lieu où se concentre, le plus au monde, la Providence Divine. Il leur commande de détruire les idoles des précédents habitants de la terre et de veiller à ne pas devenir orgueilleux et commencer à s'imaginer que « ma force et la puissance de ma main m'ont permis d'obtenir cette richesse ».

COMMENTAIRE

« Afin que tu te souviennes que tu étais esclave en Égypte tous les jours de ta vie »

Il y a quelques trois cents ans, le *Mayflower* chargé d'émigrants vers le Nouveau Monde, quittait les rives d'Angleterre. C'était un événement de première importance, tant pour l'Angleterre que pour l'Amérique. Mais on aimerait savoir s'il existe un Anglais qui sache la date exacte de cet embarquement. Et combien le savent parmi les Américains.

Et savent-ils le nombre d'émigrés embarqués sur ce navire ?

Et quel genre de pain mangeaient-ils en partant.

Voici pourtant, que quelques trois mille trois cents ans avant le *Mayflower*, les Hébreux sont sortis d'Égypte. Depuis lors, tous les juifs du monde, en Amérique comme en Russie, connaissent exactement la date de ce départ : le quinze du mois de *Nissan*.

Ils savent exactement quel genre de pain ils mangeaient : des *Matsoth*.

Et jusqu'à ce jour, le quinze *Nissan*, tous les juifs mangent du pain azyme. Ils racontent la sortie d'Égypte et les souffrances qu'ils ont dû subir depuis le jour où ils ont été dispersés... »

Ce récit raconté par David Ben Gourion montre l'attachement de notre peuple à cette fête riche en symboles. Cet attachement n'est pas dû au hasard. Il est le résultat de la volonté divine qui plaçait cette fête au-dessus de toutes les autres. « Afin que tu te souviennes que tu étais esclave en Égypte tous les jours de ta vie. »

« Souviens-toi du jour où tu as quitté l'Égypte et la maison de l'esclavage, car c'est D.ieu qui t'a fait sortir par la force de Sa main. »

La Haggadah, quant à elle, demande à chacun d'entre nous « de se sentir personnellement sorti d'Égypte, car ce ne sont pas nos ancêtres qui furent délivrés d'Égypte mais nous aussi ». La sortie d'Égypte est la sortie de chacun d'entre nous de toutes sortes de carcans qui emprisonnent chacun d'entre nous dans sa vie quotidienne.

C'est bien, pour assurer cette transmission du souvenir que la Haggadah insiste sur l'éducation. C'est pour cette raison que la consommation de la Matsa s'accompagne de l'ordre d'enseigner aux enfants. Chaque père a le devoir de répondre aux questions posées par ses enfants. Il faut le motiver, l'intéresser et aussi le récompenser. C'est pour cette raison que les Tefillin, symbole de l'entrée de l'enfant au sein de la communauté, contiennent les textes se rapportant à la sortie d'Égypte et à l'éducation.

PAR LE RAV IZHAK DAYAN, GRAND RABBIN DE
LA COMMUNAUTÉ ISRAÉLITE DE GENÈVE

CHABBAT EKEV

MEVAREKHIN HA'HODECH

COURS DU MOIS

Par M Eric Ackermann

CHABBAT BETH YAACOV

Pendant Séouda chlichit

Cours sur la Paracha

HORAIRES DES OFFICES

Depuis le 1^{er} mai 2019

BETH YAACOV

Lundi et jeudi

7h15 Cha'hrit

Dimanche

8h00 Cha'hrit

MAISON JUIVE DUMAS

Jours de la semaine

7h00 Cha'hrit

19h30 Min'ha suivi de Arvit

Dimanche

8h00 Cha'hrit

19h30 Min'ha suivi de Arvit

HEKHAL HANESS

Jours de la semaine

7h00 Cha'hrit

19h30 Min'ha suivi de Arvit

Dimanche

8h00 Cha'hrit

19h30 Min'ha suivi de Arvit

Si vous désirez dédier un Dvar Torah à la mémoire d'une
personne, merci de contacter Mme Sellam auprès de notre
secrétariat. T. +41 22 317 89 07 · sellamc@comisra.ch